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2 月 8日（土）10：00 ～ 12：00 まで、湘南大庭市民センター小ホールで 73名の方々にご参加い
ただき開催しました。今回も次のように 2部構成で実施しました。

第 1 部・・・郷土づくり推進会議の活動報告
・全体報告（これからの湘南大庭のまちづくり）
・地域づくり推進チーム（共に支え合う地域づくりに向けて）　
・広報・情報機器活用チーム（ポータルサイトの充実等）　
・健康増進チーム（健康体操・健康相談事業等の推進）

第 2 部・・・睦自治会の活動紹介
シニアクラブ「水睦会」の活動、サロンの運営（自治会員の異文化

雑学交流）、防犯パトロール（月 6回）で要支援者の見守り、縁側事業「睦とものわひろば」（子どもの
居場所：週 2回実施）子育て支援から保護者の参加へ　等々
高齢化率 56％という自治会で幅広い活動を続けられる理由は、自分たちが楽しみながら取り組んで

いること、「言い出しっぺ」の原則で実践化していること、そして活動の源泉である衰えぬ好奇心とや
る気で仲間が補い合って活動していることだそうです。
睦自治会の皆様、討論に参加してくださった皆様に改めてお礼申し上げます。

＜アンケートより＞�25 名の皆様にご協力いただいた一部をご紹介します。

回答者全員が「湘南大庭の未来」は地域課題だと考えておられます。その理由と、「地域の担い手」
については、下のグラフのような結果です。

地域課題とした理由 回答者25人
複数回答有

地域の担い手 回答者25人
複数回答有

高齢化 22人
42%

コミュニティの
活性化 13人

25%

建物の老朽化 7人
14%

ボランティア 5人
11%

福祉事業者 2人
4%

その他 1人
2% NPO 1人

2%

都市基盤の
適正な管理

9人
17%

住民 18人
38%

住民 18人
38%

行政 8人
17%

自治会 13人
28%

自治会 13人
28%

この結果から、住民の高齢化・施設等の老朽化が進むこの地域で課題解決を図るには、住民と行政、
地域の団体等が連携し「オール湘南大庭」で担っていく必要があるといえます。
私たちは、他のご意見も含めて次期委員に申し送り、皆様と共に課題解決に取り組んでいく所存です。
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活 動 報 告

地域づくり推進チーム

超高齢化社会を目前に重点課題として重きを置いてきましたが、実績となるものを残すことは出来ま
せんでした。地域を形作るには、多世代が理解し合い補い合うような関係が必要だと思います。

広報・情報機器活用チーム

湘南大庭の人にとって必要な情報を収集し、発信方法・内容等 1歩 1歩進めたいと思います。そして
《ふらっと》がこの街に根を張るよう見守りたいと思います。

健 康 増 進 チ ー ム

毎週市民センター前広場で､ ラジオ体操…五輪音頭・ふじキュンダンス・プラステン体操を実施して
います。体力だけではなく笑顔の交流の輪が広がる場でもあります。
※舟地蔵公園に（けんすい…腹筋ベンチ…ダブル踏み台昇降）が設置されます。
　3月末に遊具設置後、後日、実技講演会を実施したいと思います。

任期を終えるにあたって

川村　哲 …この活動で多くの方々と知り合
え、ひとりひとりの力の大きさを実感してい
ます。自助・互助が求められる中一歩踏み出
して“自分事”の範囲を広げ更に､ 個と個､
団体と団体にまで広がれば“自分たち事”に
繋がり大きな力になるとを信じています。

時津　寛也 …自治会 ･町内会には共通する課
題がありながら意見集約が困難。これからは
近隣同士の協力・助け合いのできる関係づく
りが必要と思います。

柳澤　知子 …ここ湘南大庭は､ 環境の素晴
らしさ、人と人の繋がりを感じられる街です。
これからは街の未来のために、ひとりひとり
できることを考えましょう。

後藤　由紀子 …ひとりひとりの力は小さくて
も､ 湘南大庭みんなの力を合わせて住みやす
い街にしましょう。

岡田 敦　…5 年前に提案した項目です。
･高齢者、障がい者の見守り
･自治会 ･町内会間の交流
･自治会 ･町内会役員の負担軽減
･自治会 ･町内会加入者減少対策

これからも取り組んでいただけることを期待
します。

山本　幸一 …2 年間健康体操の普及推進活動
に取り組んできました。今年東京五輪 2020
が開催される中で健康イベントに参加して交
流を深めたいと思います。

大内　由美 …この街をこれから支えていく若
い世代に、もっと地域に関心を持って欲しい
と感じています。子どものためにできること
を一歩ずつ。そして多世代が暮らしやすい湘
南大庭になることをねがいます。

野副　妙子 …地域づくりには顔と顔が見える
関係が大切です。街を良くしようと思ったら
“自らの参加！”と学びました。
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川原田　武…2 年間多くの皆様と交流の輪を
広げられたことは、私の宝物となりました。
郷土づくりに終わりはありません。見えてき
た課題ニュータウンの再生。オールドに差
し掛かっています。街の活性化のため地域デ
ビューして一緒に考えてみませんか。

荒井　誠…会議で検討し方向付けした課題を
遂行していく上で欠かすことのできない自治
会 ･ 町内会との関係が希薄であると感じる。
来年度はより一層の関係づくり強化の具体化
を期待したい。

伊澤　金光…地域のコミュニティの中心であ
る自治会活動の不振はいろいろな状況が考え
られます。相互扶助・共助の上から必要不可
欠です。運営の活性化について考えたいと思
います。

山口　洌…ご承知のように当地区は､ 市内で
最も高齢化率の高い地域です。近年高齢者福
祉予算の削減が現実的となり､ 自助・共助の
重要性が叫ばれています。自分ができる自助・
共助にも体力が必要と思っています。

菅原　健介…湘南大庭という“大きな家族”
でどう暮らし子育てをしていくのか。多世代
で暮らすという視点への ｢大きな方向転換｣
が必要な時期だと思います。若い世代の事を
もっと話し合う時間や場所が必要だと感じて
います。

山本　享…地域の方々によりわかり易く､ 楽
しく､ 為になるページを目指しています。｢ふ
らっと湘南大庭｣ を見れば何でもわかるをめ
ざしていきたいと思っています。

松下　晴彦…推進会議の事が、地域の人に周
知されていない。多くの人に賛同を得られる
ためには数多くの人の考え方を参考にして進
めていく事が大事だと思います。

桜井　恵子…検討した内容を自治会に提案す
ることと､ 受け入れてもらえる関係づくりの
構築を考える事も大切だと思います。

俣賀　淸…2 年間､ 市民センター前広場での
健康体操に全て参加しました。皆さんも参加
して体を動かしてみませんか。

慶應大学SFCとの連携
湘南大庭の街について､ 慶應大学秋山研究会の学生さん達と意見交
換をし､ ３つのテーマに絞りこんで検討しました。若い感性が高齢者
の街の現実をどう理解してもらえるか不安でしたが､ 余計な心配とな
りました。来年度もそれぞれメンバーは替わりますが､ 継続して行う
意見交換から、新しい暮らしの在り方が見えてくるものと思います。

湘南大庭のポータルサイト
ポータルサイト運営委員会
　　　　　　　　山本　享

気軽に見て欲しいと ｢ふらっと｣ という愛称になりました。また、平等・公平という思いがあります。
より便利で楽しいサイトにしていきたいと思います。ご意見等頂ければ大変ありがたいです。



湘南大庭地区の活性化準備から具体的な検討へ

全体集会でご報告しましたように、藤沢市策定の「住宅マスタープラン」を踏まえて、地域の課題を
把握し未来を考える湘南大庭地域活性化協議会を立ち上げる準備を進めています。この協議会委員は、
藤沢市で設置する「（仮称）湘南大庭の未来を考える会」の地域委員になり、神奈川県、藤沢市、関係機関、
有識者等と共に、あるべき湘南大庭地区の未来の姿を考え、実現をめざしていこうという協議体です。
次の図のような組織になります。

協議体のイメージ
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持続可能なまちづくり
実　現

湘南大庭
地域活性化
協議会

（地域委員）

（仮称）湘南大庭の未来を考える会議

協議体委員は、各地域団体代表
と公募委員とで合計 20名程度
を予定し、6月に設立予定です。
公募委員は 4月～ 5月に改めて
募集案内をいたします。
皆様のご応募をお待ちしており
ます。

第５期　郷土づくり推進会議の取り組みについて第５期　郷土づくり推進会議の取り組みについて
『住みたい　住み続けたい街　湘南大庭』を街づくりのテーマとし ｢高齢者支援｣ ｢子ども子育て育成
支援｣ ｢コミュニティ活動の活性化｣ を街づくりの３本柱と掲げて第１期～第４期の郷土づくり推進会
議は経過しました。
これまでの活動は､ どちらかと言えば住民に提案するという方向で進めてきました。
今後は主体的に働きかけて実現を目指す方向に軸足を移していきたいと考え下記を第５期委員に引き
継ぎたいと思います。

１　�湘南大庭の良さ・魅力に目を向け､ 再発見・再認識するとともに魅力を冊子・ホームページ等
で地域内外に発信する。

２　�高齢者教室を開催し、参加者同士で老い支度を話し合ってもらい､ これからの人生 ｢なにをす
るべきか｣ ｢何が求められているのか｣ を改めて気付いてもらう機会をつくる。

３　�当地区に住み続ける上で､ 買い物・医療など生活に何が大事かを認識し、その充実策の具体化�
( 自分にできること・誰かにして欲しいこと )を検討する。

４　�｢支え合いの街　湘南大庭｣ の仕組みづくり。�
いつまでも安心して暮らせる湘南大庭を目指して､ 支え合いの仕組みづくりを話し合う場を開
催する。

今後も郷土づくり推進会議へのご理解・ご協力のほどよろしくお願いします。


